



LIGA MUNICIPAL — DOMINICANA —

Boletín Institucional | Agosto 2025

Amplia estas informaciones. Entra a <https://lmd.gob.do/noticias/>

LIGA MUNICIPAL DOMINICANA

100 PUNTOS

EN TRANSPARENCIA INSTITUCIONAL
SEGÚN EVALUACIÓN DEL DIGEIG

LIGA MUNICIPAL DOMINICANA

JUNIO 2025

Presidente Abinader asigna 4,000 millones a LMD para Plan Nacional Mejoramiento Infraestructura Peatonal



Santo Domingo.- El presidente de la República, Luis Abinader, mantuvo una reunión de trabajo con los alcaldes y alcaldesas del país en la Liga Municipal Dominicana (LMD) donde comunicó que esta institución contará con un presupuesto de 4 mil millones de pesos para ejecutar un Plan Nacional de Mejoramiento de Infraestructura Peatonal.

Este plan dará continuidad al componente de construcción de aceras y contenes ya implementado en el periodo 2022-2024 en el marco del Programa de Apoyo a los Gobiernos Locales, con un presupuesto de 3,200 millones de pesos, y que impactó en todo el territorio nacional con 1,691,251 metros lineales de aceras y contenes que mejoraron las condiciones de movilidad peatonal para más de 200,000 beneficiarios directos y casi 5 millones de beneficiarios indirectos.

Junto al presidente Abinader, encabezaron esta reunión el ministro de la Presidencia, José Ignacio Paliza; el presidente de la LMD, Víctor D'Aza, y el presidente de la Federación Dominicana de Municipios (Fedomu), Nelson Núñez.

El presidente de la LMD, Víctor D'Aza, explicó que los recursos de este Plan Nacional de Mejoramiento de Infraestructura Peatonal se distribuirán bajo criterios que garanticen la equidad territorial de manera tal que serán asignados a cada territorio según tres partidas de un 33.33% cada una, en la que la primera partida será distribuida a todos los gobiernos locales.

República de ideas ▶

¿Y SI TU DÍA PUDIERA TRANSFORMAR EL FUTURO DE LA REPÚBLICA DOMINICANA?

SE BUSCAN IDEAS INNOVADORAS EN TRES PILARES CLAVE:

EDUCACIÓN | MIPYMES | AGROINDUSTRIA

TUS IDEAS PUEDEN IMPULSAR ESTOS SECTORES Y ACERCARNOS A LA META 2036.

FORMA TU EQUIPO DE 3 A 5 PERSONAS Y ÚNETE A ESTA GRAN INICIATIVA.

PARTICIPA EN: WWW.REPUBLICAIDEAS.DO

Búscanos en las redes sociales

[ligamunicipalrd](https://www.instagram.com/ligamunicipalrd)
[LigaMunicipalRD](https://www.facebook.com/LigaMunicipalRD)
www.lmd.gob.do
comunicacion.ligamunicipal@gmail.com

Víctor D'Aza encabeza delegación municipal en Puerto Rico en evento regional sobre inteligencia artificial y gobiernos locales



El presidente de la Liga Municipal Dominicana (LMD), Víctor D'Aza, en su calidad de copresidente de la Federación Latinoamericana de Ciudades, Municipios y Asociaciones de Gobiernos Locales (FLACMA), encabeza la delegación dominicana que participa en el encuentro regional Experiencia Puerto Rico 2025, dedicado en esta edición al tema "Inteligencia artificial y gestión de las ciudades".

El evento reúne a alcaldes, legisladores y representantes del asociativismo municipal de Puerto Rico, Estados Unidos y América Latina, con la participación de destacados expertos internacionales, quienes tratarán cómo la tecnología y la inteligencia artificial pueden empoderar a las ciudades y los gobiernos locales para prosperar.

Entre los temas abordados figuran: ciudades inteligentes, turismo e inteligencia artificial, transformación digital de la administración pública, agricultura inteligente y gobiernos locales, estrategias tecnológicas para la movilidad urbana y acceso a la vivienda asequible y tecnología.

Conferencia destaca el rol de la descentralización en el fortalecimiento de los territorios

El presidente de la Liga Municipal Dominicana, Víctor D'Aza, dictó la conferencia "Importancia de la descentralización y desarrollo local para el bienestar de la gente", dirigida a representantes de los gobiernos locales, de la sociedad civil y público en general.

En la ponencia que se realizó en la gobernación de Santiago Rodríguez, D'Aza resaltó que descentralizar es un mecanismo fundamental para responder a las necesidades de los servicios básicos que demanda la población, favoreciendo así el bienestar y el desarrollo de los territorios.

Además, durante su disertación, subrayó que la gestión municipal debe ir más allá de funciones básicas como la limpieza y el orden público.

"Es indispensable sumar servicios transversales como salud, educación, vivienda digna, empleo y agua potable para que los pueblos puedan crecer con equidad", indicó el presidente de la LMD.



LMD y DIGEIG concluyen programa formativo "Transparencia en los Territorios" para fortalecer la gestión municipal

La Liga Municipal Dominicana, en coordinación con la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG), finalizó la implementación del programa formativo "Transparencia en los Territorios", dirigido a fortalecer la cultura de transparencia, el acceso a la información y las buenas prácticas en la gestión pública municipal.

Mediante este programa formativo la DIGEIG y la LMD promueven que cada ayuntamiento cuente con una Oficina de Libre Acceso a la Información Pública (OAI) instalada y con personal capacitado en materia de gestión del nuevo Portal Único de Solicitud de Información (SAIP), para brindar a la ciudadanía un servicio eficiente y de calidad.



En total, participaron casi mil servidores públicos procedentes de 269 gobiernos locales quienes recibieron unos 10 talleres regionales, que incluyeron a municipios y distritos municipales de las regiones Ozama, Cibao Norte, Cibao Sur, Cibao Noroeste, Cibao Nordeste, El Valle, Valdesia, Yuma e Higüamo. Entre los participantes, se integraron 73 autoridades municipales, 141 Responsables de Acceso a la Información (RAI), 122 encargados de Recursos Humanos, y 44 técnicos municipales que dan seguimiento al Sistema de Administración Municipal (SISMAP Municipal).

Esta acción cuenta con el respaldo de FEDOMU y FEDODIM, que, junto a la LMD, acompañarán a los gobiernos locales en la implementación de políticas de transparencia y acceso a la información.

Liga Municipal Dominicana celebra reconocimiento especial de 27 jóvenes dominicanos meritorios de la diáspora

El presidente de la Liga Municipal Dominicana (LMD), Víctor D'Aza, recibió a 27 jóvenes dominicanos radicados en la ciudad de Nueva York, originarios de diferentes municipios del país, celebrando junto a sus familiares y autoridades municipales una ceremonia de entrega de reconocimientos por sus logros académicos.

Esta recepción fue organizada junto al Cónsul general de la República Dominicana en Nueva York, Jesús Vásquez Martínez, y contó con el acompañamiento de representantes de diferentes instituciones de esta ciudad.

D'Aza valoró el compromiso y la disciplina de este grupo de estudiantes que con su esfuerzo representan de manera digna nuestra nación en el exterior, dando señales claras del avance y el desarrollo al que apuesta nuestra comunidad en la diáspora. Destacó la importancia de mantener los lazos de unión con cada municipio de origen, puesto que en muchos de ellos la diáspora es un motor activo de la calidad de vida de sus poblaciones.



LMD y CIFAL capacitan a servidores municipales en comunicación para la gestión pública

La Liga Municipal Dominicana, a través del Centro Internacional de Formación de Autoridades y Líderes (CIFAL), impartió el taller "Comunicación en la gestión pública: qué comunicar y cómo comunicarlo", dirigido a servidores públicos de los diferentes gobiernos locales.

El encuentro fue inaugurado por Rafael Santos, director ejecutivo de CIFAL-RD, quien destacó la importancia de la formación continua como base para consolidar gestores y líderes más eficientes, capaces de responder a las demandas de la ciudadanía.

La jornada estuvo a cargo del Dr. Javier Cabrera Padrón, especialista en comunicación, quien subrayó el rol estratégico de la comunicación en el fortalecimiento de la gestión pública.



Comité Ejecutivo LMD conoce propuesta modificación a la Ley Tránsito



EL Comité Ejecutivo de la Liga Municipal Dominicana (LMD), encabezado por el presidente de la institución, Víctor D'Aza, celebró su sesión mensual con la participación de una delegación de la Cámara de Diputados integrada por los legisladores Tobías Crespo, Bray Vargas y Dharuelly D'Aza vicepresidenta de la misma.

La invitación realizada por el presidente de la LMD a estos diputados tuvo como prioridad motorizar un proyecto para modificar la actual Ley 63-17 de Movilidad, Transporte Terrestre, Tránsito y Seguridad Vial a los fines de adecuar la normativa con 8 años de implementación.

En la sesión mensual del Comité Ejecutivo en la que se discutió la propuesta de modificación de la pieza legislativa, también participaron los presidentes de la Federación Dominicana de Municipios (Fedomu) y la Federación Dominicana de Distritos Municipales (Fedodim), Nelson Núñez y Lioncito José Sencillié, así como alcaldes y alcaldesas, representantes de diferentes municipios del país.

Seminario "Ciudadanos de Altura" promueve la construcción de comunidad en la vida vertical



El presidente de la Liga Municipal Dominicana, Víctor D'Aza, encabezó la apertura del seminario "Ciudadanos de Altura: cómo construir convivencia y comunidad en la vida vertical", dedicado a fortalecer la participación comunitaria y vecinal en el buen desarrollo de las ciudades y de la calidad de vida de la gente.

En su intervención, D'Aza resaltó la trascendencia de este espacio formativo, subrayando que "cada uno de nosotros debe ser agente de cambio en nuestros entornos de convivencia, ya sea en los condominios, barrios o sectores, para construir ciudadanía y cohesión social".

La actividad fue organizada por Municipalidad Global, entidad presidida por el experto municipalista Víctor Feliz, y reunió a líderes comunitarios, administradores de edificios, especialistas urbanos y representantes de instituciones públicas y privadas. Los participantes debatieron sobre los retos de la vida en espacios verticales en las ciudades modernas, donde el anonimato, el individualismo y la ausencia de reglas claras han debilitado el tejido comunitario.